

de *Maura*, que sería la autonomía que daría el gobierno español, pues para que los padres de Madrid dieran los principios de *Ma-caulay*, tendrían antes que volverse ingleses, cosa que solo sucedería si los dueños de Gibraltar, pasearan sus uniformes *Roxburgh*, por la Villa del Oso. Y además, hé aquí la confesión del gran Cánovas, Presidente del Consejo.

“Peligroso y pavoroso sería el resolverse á procurar el término de la guerra por la guerra, é igualmente peligroso y pavoroso, el entender que se podía llegar á ese fin por medio de concesiones precipitadas” ¿Que hacer? “Lo que va de ayer á hoy”.

E. A. de Q.

DE “THE TIMES DEMOCRAT”
DE NEW ORLEANS

“El corresponsal del *World* comunica las siguientes atrocidades cometidas por las fuerzas españolas en Cuba.

“La guerrilla de Colón” en su camino á Calimete, paró en la casa del señor Mateo Martínez, el que está en la partida insurrecta de Juan Pablo Jabio.

El oficial de la guerrilla preguntó á la señora Martínez por su esposo.

Ella respondió que no sabía de él hacía dos semanas.

“Yo la haré hablar”; y mandó la despojaren de la ropa de vestir. Ella cayó al suelo implorando perdón, pero el oficial por toda respuesta le dió de sablazos, hasta verla agonizar en su sangre que salía á torrentes del pecho izquierdo. ¡Esto se llama salvajismo!

El coronel Molina con su columna paró en una hacienda donde encontró una mujer y un niño de brazos.

Él ordenó á la señora, con ademanes grotescos, le dijera dónde estaban los hombres de la hacienda; al recibir esta respuesta: “yo no sé, señor,”—dijo: “póngase esa mujer al camino y fusílenla.”

El coronel Molina volvió á preguntar á la víctima:

—¿Dónde estan los hombres?

—Yo no sé, señor; se lo juro por Dios.

—¡Fuego! fué toda la respuesta.

Las balas clavaron al niño al pecho de la madre y ambos rodaron al suelo; el niño aún vivía. un soldado se le acercó y le disparó su rifle en la boca.

(Esto se llama barbarismo.)

La guerrilla del coronel Molina al llegar al pueblo de Cascajal pernoctó en el ingenio del señor Sardinias, y le preguntó al joven García por sus hermanos que están en la partida de Dima, que opera en el distrito entre Recreo y Roque, pero ya la partida no se encontraba por allí, y sólo se encontraron á García, al que preguntaron por sus hermanos.

El teniente preguntó á García por el campamento de los cubanos, y él respondió que no lo había visto.

—Aten á ese canaila dijo Molina, y volvió á preguntarle.

—No sé ni lo he visto nunca, dijo García.

—Mientes mambí, y para que no lo veas de veras, te sacaré los ojos.

Lo que efectuaron varios soldados con sus bayonetas, y el feroz verdugo le dijo con triunfante voz: Ahora sí que no lo verás; ¡adiós!”

EN TIERRA CUBANA!

VALIOSA EXPEDICION

PORTUONDO Y
COUSPEIRE.

68 HOMBRES.

Ha llegado felizmente á tierra cubana y desembarcado cerca de Trinidad, la valiosa expedición del *Tree Friends*, cuidadosamente preparada, al mando del Teniente Coronel, Secretario de Relaciones Exteriores de la República cubana, señor Rafael Portuondo Tamayo, y del señor Alberto Couspeire, cubano distinguido, Oficial del Ejército francés, al servicio de la patria de su nacimiento.

El cargamento de la expedición PORTUONDO—COUSPEIRE es de las más completas que han llegado á Cuba. Tenemos la lista exacta y detallada, de cuya autenticidad respondemos, y en la primera plana aparece lo siguiente:

COMPOSICIÓN y cargamento de la expedición de PORTUONDO Y COUSPEIRE.

- 800 Remington Rifles cal. 43.
- 125 Carabinas Lee, de repetición cal. 43.
- 75 Carabinas Remington cal. 48
- 50 Mauser 7 m[m.]
- 24 Revólvers Colt, D. A. cal. 44.
- 7 Revólvers Smith y Wesson cal. 44.
- 31 Fundas para revólvers.
- 125 Correas para carabinas Lee
- 75 Correas para carabinas Remington.
- 50 Correas para carabinas Mauser.
- 1 Cañón “Hotchkiss” de 2 lb.

- 240 Tiros de bala de id.
 - 240 Tircs explosivos id.
 - 400,000 Cartuches cal. 43 español.
 - 100,000 Cartuchos cal 44.
 - 25,000 Cartuchos Mauser 7 m[m.]
 - 2,000 Libras dinamita al 40 %
 - 3,000 Pies mechas para explosivos.
 - 1,000 Fulminantes para explosivos.
 - 2 Máquinas eléctricas para explosivos.
 - 1,000 Pies alambre para conectar
 - 8,000 Pies alambre para líneas.
 - 500 Pies cinta aisladora (Rubber Tape.)
 - 6 Tenazas de corte.
 - 800,000 Fulminantes cal. 43.
 - 200,000 id. cal 44.
 - 4 Juegos recargadores cal. 43.
 - 4 id. id. cal. 43 otro sistema.
 - 4 id. id. cal. 44.
 - 600 fulminantes para electricidad 4'
 - 200 id. para id. 6'
 - 200 id. para id. 8'
 - 1 Teléfono de viaje, completo.
- Sigue después los implementos de cirugía, medicinas, correajes, vestidos, etc.

Y 68 expedicionarios entre los que se cuentan 4 abogados, 3 farmacéuticos, 2 químicos, 4 marinos, 5 artilleros, mecánicos, telegrafistas, electricistas é individuos de otras profesiones, además del Cuerpo de Sanidad, compuesto de los doctores J. García Vieta y Eduardo C. Poey.

GACETILLAS

EL PAÍS se llama un nuevo diario que bajo la competente dirección de D. Juan M. Murillo, ha empezado á publicarse en esta capital.

Saludamos al colega y le deseamos larga vida y creciente prosperidad.

NUESTRO excelente amigo y colaborador D. Cayetano Acosta, contra-jo matrimonio el lunes último con la señora doña Petra Carvajal.

El respetable veterano de la guerra de los diez años, sabe cuanto lo apreciamos y por lo tanto, cómo deseamos su felicidad y la de su señora esposa.

EN “LA DEMOCRACIA” se necesitan con urgencia dos oficiales montadores de zapatería. 6ª Avenida, 268, Oeste.

NUESTRO AMIGO y cumplido agente en Atenas don Víctor Chavez C., va á Nicaragua. Deseámosle un feliz viaje y éxito en los negocios que le llevan á aquella república.

EL DOMINGO próximo publicaremos el retrato del Presidente de la República Cubana. Y en lo sucesivo cada dos números publicaremos sucesivamente los de los principales jefes de la Revolución.

Nuestros favorecedores sabrán apreciar de seguro esta mejora que hoy les ofrecemos, y más si toman en cuenta que no contamos con ninguna clase de elementos ó apoyo oficial.

ASISTIMOS á la primera función que dió la Compañía “Siglo XX” y... francamente, creemos que no

merece el nombre que lleva, ni los bombásticos ditirambos que le dedica nuestra prensa.

Nuestros lectores que quieran distraerse fastidiándose, que vayan al Teatro, y seguros estamos nos darán la razón.

CONTRASTE.—En “El Porvenir” de New York se reproduce la célebre nota de nuestro Gobernador prohibiendo la velada en honor á Martí, con el siguiente párrafo á continuación, que agradecemos al colega:

“No tenemos necesidad de comentarios. Nos inspira mucha simpatía el pueblo costarricense para que por la debilidad de un gobernante nos extrememos en censuras.”

Y tomado del mismo número, véase como proceden las verdaderas repúblicas:

“El acontecimiento más importante del gran Bazar Cubano ha sido la oportunidad que ha presentado para una manifestación de simpatía y reconocimiento público de la nacionalidad cubana por el pueblo neoyorkino y por sus autoridades civiles y militares. Primeramente el piquete de insurrectos cubanos destacados en el edificio del Bazar, formó con las tropas federales y de milicias en la gran procesión del *Decoration Day* el domingo 30. El piquete llevaba la bandera cubana desplegada, y era un frenesí de entusiasmo y vitoreo continuo al ser saludada por la inmensa muchedumbre. A la una del día fuerzas de milicias, en línea de batalla se formaron dentro del magno edificio del Bazar, y al penetrar fueron recibidas por el piquete cubano, con su bandera, á la entrada. Ante esa Estrella Solitaria, representación de la nacionalidad cubana, las milicias de Nueva York terciaron armas y enlazaron con ella, como pleno reconocimiento, la gran bandera de la Constelación.

¡Magnífico y grandioso acto, que hizo brotar lágrimas de ojos cubanos! Esta demostración de justicia es un galardón para nuestros valientes luchadores.

¡VIVA CUBA LIBRE!

La diplomacia española, al preocuparse por este incidente, preferirá callar y resignarse, antes de verse humillada por la legítima y grandiosa soberanía de este pueblo.”

EL CLUB *General Maceo* se reúne hoy á las 12 m. en su local, casa de don Alberto Odio.

Y el *Hermanos Maceo*, mañana á las 7 p. m. en el suyo, casa de don Santiago Güell. No lo olviden los socios de uno y otro.

LÁSTIMA GRANDE que la misma extensión de las descripciones que nuestros colegas de New York traen del Gran Bazar Cubano, nos impidan reproducirlas en un todo.

Recortamos apenas unos pocos párrafos:

“En la noche del 25 se inauguró en el *Madison Square Garden* la gran Feria Cubana—Americana, á beneficio de los fondos de la Revolución de Cuba. Terminó la noche del 30. En la apertura oficial hicieron uso de la palabra, aludiendo al acto, el Presidente de la Comisión organizadora de la fiesta señor Fidel G. Pierra; el Delegado de la República Cubana señor Tomás Estrada Palma; la señorita americana Hamu, doctora en Leyes y el general Daniel E. Sickles.